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Les membres d'Olivet Solidarité se sont réunis en assemblée générale le jeudi 29 mars 
2018 à 17 h 30 à la Salle Harmonie à Olivet. 63 personnes étaient présentes ou 
représentées. Le QUORUM calculé après l’arrivée du dernier adhérent a été de 55.56% 

 
Le président remercie les adhérents et les invités pour leur présence qui montre 
l’attachement portée à l’association. Il rappelle comment cet environnement de soutien est 
primordial pour la pérennité de notre action. Il passe ensuite en revue les orientations 
2017 telles qu’elles avaient été définies lors de l’Assemblée Générale précédente pour en 
décrire les résultats. 
 
 
 

Rapport moral 
 
 
 

1. Travailler avec la municipalité pour améliorer notre efficacité et notre accueil 
 

Dans ce domaine, nous avons participé par exemple à l’évaluation des besoins sociaux 
de la commune annoncé par Rolande Boubault l’an dernier.  
Autre exemple, grâce à une réflexion commune entre le CCAS, Olivet Solidarité et la 
Banque Alimentaire nous avons pu signer une convention avec cette dernière permettant 
de fiabiliser la livraison des denrées de la distribution alimentaire. 
Ce ne sont que deux exemples mais notre partenariat avec la municipalité est un élément 
prépondérant dans la vie de notre association. 

 
2. Avancer sur le projet de rénovation de la cuisine et de la salle Harmonie 
 
Nous avons exprimé nos besoins de modification et ils ont été entendus puisque les 
travaux pilotés et payés par la municipalité en fin d’année correspondent tout à fait à nos 
souhaits et nous permettent de mieux accueillir nos bénéficiaires. Ça rend également 
l’organisation des dimanches conviviaux plus facile. 
 
3. Poursuivre notre travail avec le Conseil Départemental sur l’accueil des mineurs 

non accompagnés 
 
C’est chose faite. Nous avons d’ailleurs participé en novembre à la journée organisée par 
le même Conseil départemental sur le sujet. Les témoignages d’un apprenant et d’une 
formatrice ainsi que les travaux de groupe ont permis de déterminer des pistes 
d’amélioration. 
Nous sommes également en lien permanent avec l’Aide Sociale à l’Enfance pour 
certaines situations compliquées. 
 

 
4. Réfléchir à une évolution de l’organisation de l’ALF et la mettre en place 

progressivement. 
 
On en reparlera un peu plus tard, mais Danièle Delaporte a annoncé il y a longtemps sa 
décision abandonner sa mission de responsable de l’ALF. Nous avons donc pu anticiper 
bien en amont cette réorganisation. Je remercie au passage Martine Bonnet qui a piloté le 
groupe de travail durant près de 6 mois pour arriver aux résultats souhaités. Cette 
nouvelle organisation a été présentée aux formateurs en réunion plénière du 15 mars. 



 
5. Conserver notre très bon taux de réussite à l’examen du DELF. 
 
Que ce soit pour le DELF ou pour le CFG, nous sommes très proches du 100 %. Et c’est 
très important pour nous. Pas pour jouer les fiers, pas seulement pour des raisons 
économiques (une inscription au DELF nous coûte quand même 100 euros en moyenne), 
mais surtout pour des raisons humaines. 
Evitons d’envoyer en effet un de ces jeunes à l’échec. Ils ont déjà subi tellement de 
choses et ils ont tellement de difficultés qu’on fait très attention à ne pas en rajouter de 
supplémentaires. 
Au passage un remerciement spécifique à Matthieu Schlessinger, notre maire, qui est 
venu remettre les diplômes du CFG aux apprenants lors d’un dimanche convivial. Quelle 
reconnaissance pour eux et quelle récompense pour nous de voir la fierté dans leur 
regard. 
 
6. Essayer d’organiser deux sorties inter générationnelles dans l’année 
 
Hélas, nous n’avons pas réussi. Manque de budget et manque de temps, nous n’en 
avons organisé qu’une. Mais quelle sortie ! Le château de Versailles messieurs dames, ce 
n’est pas rien. C’était au mois d’octobre et ça a été très apprécié. 
Nous devrons cependant améliorer le côté inter générationnel de la chose car cette 
année, au contraire de l’an dernier pour Chambord, nous avons eu peu de seniors pour 
nous accompagner. 
 
7. Rééquilibrer la distribution alimentaire et engager une réflexion sur son 

évolution 
 
On peut dire que pour le rééquilibrage on arrive presque au bout. De toutes façons cela 
ne pouvait se faire que progressivement. 
Côté évolution, la modification des livraisons et des procédures d’inscriptions est un 
premier pas. Mais il nous faudra poursuivre la marche. 
 
8. Développer la cohésion de l’association 
 
Une journée de cohésion a été organisée au mois de juin mais elle n’a eu qu’un succès 
mitigé. Il est pourtant important que chaque adhérent, chaque bénévole d’une activité ait 
une connaissance de ce qui se passe dans les autres et rencontre d’autres bénévoles. 
C’est en partie le but d’une assemblée générale comme aujourd’hui, mais ça ne suffit pas. 
Je suis donc preneur d’idées pour l’avenir. 
 
 
Voilà nos orientations 2017 passées en revue. Vous voyez que nous avons atteint 
beaucoup de nos objectifs. Il nous reste encore à faire, il restera toujours à faire… Notre 
objectif de solidarité inconditionnelle ne peut se satisfaire de stagnation tant les besoins 
évoluent en nature et en nombre. Mais je n’ai aucun doute sur nos capacités d’adaptation. 
 
Deux autres points avant de conclure.  
Nous avons été sollicité par l’association familiale et par la municipalité de St Jean le 
Blanc pour les aider à continuer leur action d’alphabétisation qui menaçait de disparaître. 
Je ne vais pas rentrer dans les détails, d’autant que la concrétisation s’est faite en 2018, 
nous en parlerons plus l’an prochain. Mais je tiens à remercier d’une part, les formateurs 
et la municipalité de St Jean le Blanc pour leur confiance et leur implication dans ce 
projet. 
Et d’autre part Danièle Delaporte qui s’est totalement investie dans cette mission et qui a 
effectué un travail considérable. 
 



Deuxième point, je ne veux pas oublier dans ces remerciements, ceux que j’appellerai les 
travailleurs de l’ombre de l’association, ceux qui ne figurent pas dans le rapport d’activité 
mais sans qui rien ne pourrait se faire. Merci donc à la communication, au secrétariat, aux 
trésoriers, aux membres du bureau et du conseil d’administration sans qui rien ne pourrait 
se faire. 
 
Je terminerai, comme l’an dernier, en disant que derrière les chiffres et les actions, il y a 
des femmes et des hommes, tous ces adhérents qui s’impliquent au quotidien. Tous ces 
bénévoles qui donnent de leur temps et de leur énergie pour les autres. 
Ils peuvent être fiers de faire partie et de faire vivre cette belle association qu’est Olivet 
Solidarité. 
 
Quant à moi, je vous remercie pour votre écoute et votre présence qui démontre à quel 
point, et même si c’est peut-être présomptueux de le dire, nous sommes utiles. 
 
 
 
 

Rapport d'activité  
 
 

 
 

 
 

 



 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 



 
 

 
 

 
 

 
 

 
 



 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 



 

Rapport financier 

 
 
 

REALISE 2017 

    Hors Solidarité Asie 

    Catégories Budget Réalisé Ecart 

    Revenus   

            

Cotisations 1 400 € 1 360 € -40 € 

Dons collectés 1 770 € 1 163 € -607 € 

Produit de manifestation 250 € 0 € -250 € 

Produits exceptionnels 
 

1 497 € 1 497 € 

Produits financiers 150 € 157 € 7 € 

Subventions perçues 9 650 € 12 000 € 2 350 € 

Vente de marchandises 0 € 0 € 0 € 

        

        
  Total des revenus 13 220 € 16 176 € 2 956 € 

    Dépenses   

   
  

Achat  d'équipement 1 050 € 1 566 € 516 € 

Achat de fournitures 1 025 € 1 594 € 569 € 

Achat de marchandises 1 650 € 2 280 € 629 € 

Achat de services 3 260 € 5 607 € 2 347 € 

Affranchissements 40 € 76 € 36 € 

Assurances 260 € 259 € -1 € 

Charges exceptionnelles 0 € 380 € 380 € 

Charges financières 15 € 0 € -15 € 

Cotisations org. tutelle 3 810 € 3 224 € -586 € 

Dons 50 € 17 € -33 € 

Frais de déplacement 700 € 319 € -381 € 

Location de salles 300 € 100 € -200 € 

Téléphone/Internet 1 060 € 967 € -93 € 

    

        
  Total des dépenses 13 220 € 16 389 € 3 168 € 

    Résultat 0 € -212 € -212 € 

 
 
 
 



La clôture des comptes pour l'année 2017 fait apparaître les éléments suivants : 

Hors Solidarité Asie 

•  Le total des revenus a été de 16176 €. 
•  Le total des dépenses a été de 16389 €. 
•  Le résultat courant est une perte de 212 €, 
•  Le solde de nos comptes au 31/12/2017 était de 11255,65 €.  

Activité Solidarité Asie : 

• Dons collectés et produits de manifestation : 5955,46 € 
• Dons effectués au profit de HDO : 4000 €. 
•  Le solde du compte Solidarité Asie au 31/12/2017 était de 7055,49 €.  

 

Analyse  

Hors activité Solidarité Asie  

Le résultat en légère perte n’a rien d’inquiétant d’autant que les dépenses incluent des 
investissements en matériels (projecteur, scrabbles…) qui pourraient faire l’objet 
d’amortissement. 

Comme les autres années, les 2 postes budgétaires les plus importants sont l’ALF et 
l’Aide Alimentaire. 
Grâce à une subvention préfectorale PRIPI de 4500 €, nous avons pu assurer non 
seulement le financement des activités de l’ALF, en particulier le coût des inscriptions aux 
examens, mais aussi un évènement comme l’excursion à Versailles. 
En ce qui concerne les catégories de dépense, le coût des photocopies est devenu un 
poste très important à cause de l’augmentation du nombre de copies, mais aussi du coût 
à la copie facturée par le fournisseur. Nous avons décidé pour 2018 le remplacement des 
copieurs qui nous amènera une économie substantielle de fonctionnement. L’acquisition 
d’un copieur couleur permettra aussi des économies sur les tirages effectués à l’extérieur. 
 
Solidarité Asie  
Les recettes habituelles ont été complétées cette année par un don de « Eau d’Olivet » 
provenant de la vente du plomb des canalisations remplacées. 
 
 

 
 
 

Rapport du vérificateur aux comptes 

 
 
Je soussigné, MOLINA Jean-Charles, Vérificateur aux Comptes, atteste avoir procédé le 
vendredi 19 janvier 2018, en présence et avec la participation du Trésorier en titre, du 
Trésorier-adjoint de l’Association, et de la personne chargée des comptes d’Olivet 
Solidarité Asie du Sud (OSAS), à la vérification des comptes 2017 d’Olivet Solidarité. 
 
J’ai examiné la structure générale des comptes présentés, j’ai procédé par sondages à 
plusieurs analyses et vérifications de documents et d’écritures, tant en recettes qu’en 
dépenses. 
 
A la suite de ces diverses actions, je n’ai détecté aucune irrégularité et j’affirme avoir 
obtenu réponse satisfaisante à toutes mes questions.  



 
Je suis donc en mesure de pouvoir dire que les comptes ici présentés et soumis à votre 
approbation, sont sincères et véritables. 
 
Fait à OLIVET le 28 Janvier 2018 
Jean-Charles MOLINA 
 
 
 
 

Les projets 2017 

 
 
 Ajuster et consolider la nouvelle organisation ALF 
 Renforcer nos liens avec l’éducation nationale 
 Trouver de nouveaux financements pour nous dévulnérabiliser 
 Mieux faire connaître certaines activités (atelier d’écriture, solidar’livres, aide 

administrative) 
 Consolider notre partenariat avec la municipalité et le milieu associatif olivetain 
 Renforcer le lien intergénérationnel dans nos activités 
 Intervenir à tous les échelons pour plus de solidarité 

  
 
 
Elections du Conseil d'administration 

 
 
Annie Jeanniot, Christophe Lepinay et Philippe de Bertrand sont membres sortants ainsi 
qu'Alice Lejeune et Danièle Delaporte, celles-ci ne se représentant pas. 
 
Sont élus à l'unanimité Annie Jeanniot, Christophe Lepinay et Philippe de Bertrand, 
Christian Malventi, Bernadette Vaussion, Charlotte Vinchon. 
 


